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04/2021 

N i e d e r s c h r i f t 

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrats Mietersheim 

20-05-2021 
 

Die Sitzung war:   öffentlich 

Sitzungsort:    Bürgerhaus Mietersheim 

 

Anwesend waren: 

1. Ortsvorsteherin:                  Diana Frei    

 

2. Ortschaftsräte/-innen:  Roland Hug-Santo 

     Lukas Jenne 

     Mark Rinderspacher 

     Ralf Schwörer 

     Manfred Schmidt, SPD 

     Manfred Schmidt, AfD 

     Gerhard Ruder 

      

3. Entschuldigt:   Jutta Beck sowie Wolfram Wüst      

          

4. Protokollführerin:              Birgit Dupps 

              

 

 

Die Sitzung wird von Ortsvorsteherin Frei um 19:00 Uhr mit der Feststellung eröffnet, dass 

die Ortschaftsräte/-innen, am 12.05.2021 fristgerecht eingeladen wurden. 

 

Die Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit fest, da 8 Mitglieder anwesend sind. 

 

 

TOP 1  Information 

Rechenschaftsbericht 2020 

 

TOP 2  Bekanntgabe 

 Bauantrag: Abbruch Garagen; Neubau eines Einfamilienwohnhauses mit Garage, 

Mietersheimer Hauptstraße 98, Flst.-Nr. 1704/5 

 

TOP 3  Beratung und Beschluss 

 Neuansiedlung LIDL-Markt im Fachmarktzentrum – Empfehlung an den 

Germeinderat 

 Standort Altglascontainer Weidenstraße – Empfehlung des Alternativstandortes an die 

Fachabteilung 

   

 

TOP 4  Verschiedenes 

 

TOP 5  Frageviertelstunde für Ortschaftsrat und Zuhörende 
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TOP 1: Information 

 Rechenschaftsbericht 2020                            

 

OV Frei unterbreitet den Rechenschaftsbericht 2020 für den Stadtteil Mietersheim.  

 

 

TOP 2  Bekanntgabe 

 

Bauantrag: Abbruch Garagen; Neubau eines Einfamilienwohnhauses mit Garage, Flst.-Nr. 

1704/5, Mietersheimer Hauptstraße 98 

 

Der Ortschaftsrat nimmt o.g. Bauantrag zur Kenntnis. 

 

 

TOP 3  Beratung und Beschluss 

 Neuansiedlung LIDL-Markt im Fachmarktzentrum – Empfehlung an den Gemeinderat 

 

OV Frei berichtet über heftigen Gegenwind im Technischen Ausschuss zu den Plänen von 

LIDL in Mietersheim einen Markt zu eröffnen. Sie betont, dass man in Mietersheim bestens 

mit Lebensmitteln versorgt ist. Für Mietersheim ist nicht relevant wer hat das Grundstück 

gekauft, sondern wie sind die Regeln dort. Die Nahversorgung der Gesamtstadt darf sich nicht 

auf Mietersheim auswirken und LIDL kannte die Bedingungen.  

 

Der Ortschaftsrat Mietersheim sieht kein Handlungsbedarf einer Veränderung und gibt 

dies auch einstimmig zur Empfehlung an den Gemeinderat. 

 

 Standort Altglascontainer in der Weidenstraße – Empfehlung eines 

Alternativstandortes an die Fachabteilung 

 

OV Frei verliest dem OR den Mail-Verlauf mit der Stabsstelle Umwelt zu einem neuen 

Standort des bestehenden Altglascontainers in der Weidenstraße. Bereits im April kam es zu 

einem BGL-Auftrag durch die Stabsstelle Umwelt, ohne eine vorherige Anfrage an den OR 

Mietersheim zu stellen. OV Frei halte dies für keinen guten Weg ohne Anhörung der OV’in 

oder des OR solch eine Entscheidung zu treffen und hat dies auch schriftlich mitgeteilt. Auch 

OR Rinderspacher sieht darin eine bedenkliche Entwicklung. Die Stabsstelle für Umwelt 

habe im nahen Umkreis nach einem Alternativ Standort gesucht und ist auf den 

Mündungsbereich des Wirtschaftsweges gestoßen, dieser soll in einer Probephase getestet 

werden. OR Rinderspacher bittet bei der Stabsstelle für Umwelt nachzufragen, wie denn 

näheres Umfeld zu definieren ist. Der Ortschaftsrat bittet auch um Prüfung beim Standort 

Blockschluck, ob dort die Abstandsregeln eingehalten werden.  

Der Ortschaftsrat Mietersheim ist gegen den Alternativ Standort am Wirtschaftsweg und 

sieht auch keine Notwendigkeit diesen neuen Standort zu testen. 

Als Alternativ Standort empfiehlt der OR Mietersheim den Bereich zwischen dem FC 

Clubheim und der GSV Halle in der Allmendstraße. Als zweiter Vorschlag ist die 

Empfehlung der Standort am Seepark.   
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TOP 4  Verschiedenes 

 

 

 OV Frei  berichtet dem OR von einem erneuten Brief eines Anwohners in der 

Brunnenstraße der einen Betonpoller und einen eingezeichneten Parkplatz direkt vor 

seinem Wohnhaus hat und dessen Wohnqualität nach wie vor sehr leide. Sie möchte 

einen Termin mit dem Rechts- und Ordnungsamt vor Ort machen um zu prüfen ob 

man Alternativparkplätze anbieten kann. Ansonsten gibt es keinerlei 

Handlungsspielraum.   

 OV Frei verteilt den Ortschaftsräten einen neuen Plan der Abt. Tiefbau zur Sanierung 

der Mietersheimer Hauptstraße/Breisgaustraße. Im Bereich der Breisgaustraße gab es 

in der vergangenen Woche mit einem Landwirt eine Fahrprobe in Höhe Untere 

Bühne/Gasthaus Ast bezüglich der neuen Gehwegnasen. Die Fahrprobe hat geklappt 

und mit gegenseitiger Rücksichtnahme der Autofahrer wird dies auch funktionieren. 

Frau Stuber, vom Rechts- und Ordnungsamt die auch bei dem Termin dabei war 

könnte sich solche Gehwegnasen auch im Bereich Seepark vorstellen. Es müssten 

somit keine Bäume gefällt werden und der Überweg zum Seepark wäre auch geregelt.   

 OV Frei bedankt sich bei der anwesenden Presse zum Aufruf an die Graffiti Künstler 

an der Unterführung zum Seepark in der Zeitung. Es haben sich Künstler gemeldet und 

auch die Stadtverwaltung Lahr. Diese hat mitgeteilt, dass die Brücke dem Land 

gehöre und deshalb die Stadtverwaltung keine Genehmigung aussprechen kann. 

Jedoch werde sich Bürgermeister Schöneboom für eine Genehmigung einsetzen.  

 OV Frei berichtet, dass es eine Anfrage der Stern TV Redaktion zur „Rattenplage in 

Mietersheim“ gegeben hat und diese abgelehnt wurde, da die Situation nicht so 

problematisch ist, wie dies in der Öffentlichkeit dargestellt wird. 

 

 

TOP 5  Frageviertelstunde für Ortschaftsräte und Zuhörer 

 

OR Schmidt, AfD meldet sich nochmals zum Thema „Buskaps“ zu Wort und sieht dies 

als mutwillige Verkehrsbehinderung, die den Verkehrsfluss einschränken und eine Gefahr 

für gehbehinderte und ältere Fahrgäste sei, wenn der Busfahrer nicht nahe genug an das 

Schrammbord heranfahrt. OV Frei erwidert, dass demokratisch darüber abgestimmt 

wurde und er schon dort klar kommuniziert habe, dass er dies nicht wolle und dies auch 

mit einer Gegenstimme festgehalten wurde. 

 

OR Schmidt, SPD möchte wissen ob bei dem Termin der Jahreshauptversammlung des 

FC Mietersheim der Ortschaftsrat ein Mitspracherecht hat. OV Frei teilt mit, dass dies 

nicht der Fall ist. Bei der Neuvergabe wird der Ortschaftsrat einbezogen werden. 

 

OR Ruder ist aufgefallen, dass im Ortenaukreis sehr viele Radwege mit weißen 

Markierungsstreifen versehen sind. Er möchte anregen, dies auch auf dem Radweg von 

Mietersheim bis nach Kippenheim umzusetzen. Die Ortsverwaltung wird gebeten, dies 

an Herrn Stehr, Stadtplanungsamt weiter zu leiten, ob dies auch für diesen Abschnitt 

möglich ist.  
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Ende der Sitzung:  19:50 Uhr                                                         Der Ortschaftsrat: 

 

Die Vorsitzende: 

         

Die Schriftführerin: 


